

hacer la ampliación que se proyecta, y en breve se publicarán las bases.

Este Colegio, creado con fondos de la suscripción nacional que se hizo a la conclusión de la pasada guerra carlista, y al que se llevaron también los que sobraron de la suscripción para los heridos de la guerra de Africa, tenía hoy las 110 plazas de que consta, repartidas en todos los ministerios, por falta de huérfanos que reunieran las condiciones para que fuera creado.

En lo sucesivo, respetándose las plazas existentes, se le destinará exclusivamente para los hijos y hermanos de los que encuentran la muerte combatiendo por la patria en las campañas de Cuba y Filipinas.

En Tordesillos se ha incendiado un pajar de Pedro Sanchez Lopez, extramuros del pueblo, quedando el edificio reducido a cenizas.

Por haber trascurrido el plazo señalado para que tomara posesión el maestro de Valsalobre D. José María Soriano, ha quedado nuevamente vacante la escuela de dicho punto.

Ha sido nombrado Fiel-contraste interino de pesas y medidas de esta provincia, D. Pedro Viejo, en la vacante que deja D. Juan Boix, que ha sido trasladado a Toledo por virtud de concurso.

Ha sido nombrado ayudante de campo del general Danis, el capitán de Ingenieros D. Adolfo del Valle.

La antigua y acreditada farmacia de la señora viuda de Muñoz y Muñoz, sita en los soportales de la plaza, ha pasado a ser propiedad de nuestro amigo D. Joaquín Saez, licenciado en Farmacia.

Antes de anoche se hicieron pruebas con las dinamos en el edificio que ocupan las oficinas y fábrica de la Sociedad eléctrica, dando aquellas excelentes resultados.

Ayer de madrugada falleció en la cárcel correccional el preso Luis Teschendi, convertido al catolicismo días pasados, de cuyo suceso dimos cuenta en el anterior número.

Días pasados se produjo un alboroto en el Colegio de Huérfanos de la Guerra, provocado por tres niños; alboroto que alcanzó serias proporciones, por haber tomado parte en el mismo casi todos los huérfanos.

La reserva que se guarda sobre el asunto, ha hecho que no hayamos podido averiguar las causas, si bien se dice que el hecho ha obedecido a la mayor ó menor intransigencia de dos Profesores.

El alboroto ha durado muchas horas; hay quien supone que tres días, y se dice que en sus comienzos fueron apedreadas algunas personas.

El domingo fueron castigados los huérfanos con la supresión de todo recreo y el principio en la comida.

Créese que serán expulsados los tres que promovieron el alboroto.

El día 22 del actual han tenido lugar en el pueblo de Cabanillas del Campo, las honras fúnebres de la virtuosa cuanto desgraciada joven, que en vida, se llamó Elisa García Inés, habiendo asistido todo el vecindario de dicha villa, y numerosos amigos de Alovera, Azuqueca, Usanos, Marchamalo y otros pueblos, resultando este acto de caridad cristiana, una verdadera manifestación de duelo para la que siempre fué apreciada de cuantas personas la trataron.

El domingo 21 del actual, tuvo lugar en el término del pueblo de Muriel una gran cacería, á la que asistieron varios señores del pueblo de Cogolludo y Casa del Sargal, acompañando también algunos vecinos del indicado Muriel, entre ellos el nuevo Maestro del pueblo D. Francisco Iruela García.

Mañana y pasado se verificará la comprobación de pesas y medidas en la Casa consistorial de Brihuega, y los comerciantes, industriales, encargados de oficinas y demás que no concurren, pagarán derechos dobles en días sucesivos.

Han sido declaradas francas y registrables las minas *Teresa Francisca*, en Alcuéza; *Soleidad*, en Alcolea de Las Peñas; *Recofrada*, en Checa; *Nuestra Señora de Guadalupe*, en el Cardoso; *Picara Falla*, *Nueva Época* y *Maravilla*, en Huelmoencina; *Nuestra Señora de*

la Blanca, en Muriel; *Cármén*, en Parados y *Dolores* en Sigüenza.

Ha sido destinado al Regimiento Reserva de Caballería de esta capital el Capitán D. Mariano de la Vega Flaquer.

Dice un periódico de Madrid que merced á los consejos y esfuerzos del virtuoso párroco de San Ildefonso de la Corte, D. Gabino Marqués, han ingresado en el seno de la Religión católica, siendo bautizados solemnemente en aquella parroquia, un joven de diez y nueve años, natural de Guadalajara, y una joven de quince.

A dichos actos acudieron muchas señoras distinguidas.

Recordamos á nuestros lectores que el último día de este mes finaliza el plazo para sin incurrir en multa ni demora, presentar en Hacienda á liquidación del impuesto de derechos reales, actos y contratos, escrituras y testamentarias, permutas y compra-ventas, hipotecas y arrendamientos.

Según nos dice nuestro correspondiente de Sigüenza, corre en aquella ciudad como cosa segura el nombramiento del Obispo de Puerto Rico para la silla episcopal que dejó vacante el ilustre Sr. Caparrós.

Y á propósito de esto dice un periódico de Madrid, con referencia á personas autorizadas, que en un plazo no lejano es probable que el Sr. Obispo de Sión, vicario general castrense, se encargue de la diócesis de Sigüenza y sea elevado al episcopado el actual Secretario del Sr. Arzobispo Obispo de Madrid Alcalá, á quien se indica para ocupar la vacante que dejaría el señor Cardona.

Se encuentra accidentalmente en Brihuega nuestro muy querido amigo é ilustrado colaborador, el docto catedrático de Histología en la Universidad de Zaragoza, D. Luis del Rio y Lara.

Llamamos la atención de los Ayuntamientos que se hallan en descubierta por contingente provincial, á fin de que ingresen parte de sus atrasos, pues nos consta que el Presidente de la Diputación, Sr. Morencos, está dispuesto á proceder con energía contra los morosos, dando terminantes órdenes á sus agentes, para que con rigor sean cumplidas las suyas, pues son muchas las obligaciones que pesan sobre el erario, provincial, que en manera alguna pueden quedar desatendidas.

El Juez de primera instancia de Brihuega, D. Joaquín Martínez Azagra, se halla enfermo de catarro pulmonar, si bien las últimas noticias acusan una gran mejoría.

Celebraremos desaparezca pronto por completo la enfermedad y vuelva al ejercicio de sus funciones.

Antes de ayer no pudo constituirse la Diputación provincial, convocada para la aprobación del presupuesto adicional, por no haber concurrido suficiente número de señores diputados.

Rasgo de honradez

Félix Martínez Prieto, paisano nuestro, Artillero de la 2.^a Compañía de guarnición en Cádiz, ha dado muestra de honradez, ejecutando una acción laudable y que merece consignarse.

Al ayudar al desembarco de los soldados heridos que condujo el último correo al puerto de Cádiz, se encontró un portamonedas con 300 pesetas é inmediatamente lo puso en manos del Comandante de su Batallón, quien lo entregó á su dueño, que resultó ser uno de los soldados inútiles recién llegados.

La prensa de Cádiz y la Orden de aquella plaza militar se han ocupado de esta bella acción.

Reciba nuestra cordial felicitación el artillero Félix y su padre nuestro particular amigo D. Ramon Martínez Reina, Veterinario de la vecina villa de Chiloeches.

La Audiencia provincial ha señalado para la primera decena de Marzo, los juicios orales siguientes:

Día 3.—Juzgado de Sigüenza: contra Bernabé de la Fuente y otro, por hurto; defensor Sr. Hernandez.

Día 4.—Cogolludo: contra Alejandro Bravo, por lesiones graves; defensor Sr. Zabía (J.) y procurador Sr. Esteban.

Día 5.—Brihuega: contra Ceferino Prieto y otros, por lesiones; defensor Sr. Rodriguez, procurador Sr. Ayuso.

El mismo día.—Sigüenza: contra

Norberto Barrena y otro, por hurto; defensor Sr. López Palacios y procurador Sr. Ayuso.

Día 8.—Guadalajara: contra Fernando Perez, por hurto; defensor Sr. Solano y procurador Sr. Ayuso.

Día 9.—Pastrana: contra Venancio Lopez y otros, por tentativa de robo; defensor Sr. Carrasco y procurador señor Ruiz del Campo.

Ley de reclutamiento

Teniendo en cuenta que la tramitación de los expedientes manuscritos ha de constituir una verdadera dificultad en secciones de mucho vecindario, atendido el breve término que la ley concede para la instrucción y fallo de los expedientes, se ha autorizado el uso de impresos en todo lo que se refiere á trámites y fórmulas rigurosamente legales, debiendo ser manuscritas precisamente las declaraciones de los testigos, el parecer del Sindico y acuerdo del Ayuntamiento, en lo relativo á la excepción del servicio de los mozos á quienes se refiera el expediente.

La sociedad dramática y de baile *La Artesana*, está ensayando para poner en breve en escena las preciosas producciones *Los corridos* y *La criatura*.

Las noches del domingo y martes de Carnaval dará dos bailes en el Salón García, que es donde funciona tan simpática sociedad.

Días pasados desapareció del molino de Bolarque, término municipal de Almonacid de Zorita, el molinero Marcos Milián Martí, después de haber manifestado á los criados que iba á pescar. Llegada la hora de comer y al ver que no volvía, salieron en su busca sin lograr encontrarle.

Las sospechas de que haya perecido ahogado, ha hecho se practiquen reconocimientos en el río Tajo, y hasta hace dos ó tres días, sólo se había encontrado un pedazo de la caña con que salió á pescar el citado molinero.

Una de las empresas que se propone realizar el Comité republicano revolucionario nacional, es la de organizar los de la provincia, á cuyo objeto habrá de encaminar principalmente sus trabajos.

En Guadalajara ha quedado ya organizado, según podrá apreciarse por lo que en otro lugar decimos acerca de la reunión del lunes.

El día 18 del actual falleció en Padilla de Hita D. Román Sanz Domingo, Secretario y Sacristán de dicha localidad, el que había ejercido dichos cargos por espacio de 29 años.

A su entierro, que fué una verdadera manifestación de duelo, además del sacerdote del pueblo, asistieron los señores Curas de Utande, Copernal, La Casa de San Galindo, Carrascosa de Henares y todos los compañeros de los pueblos limítrofes.

Las antigüedades que han de servir de base para declarar derecho al abono de sueldos de coronel, teniente coronel, comandante, capitán y primer teniente, asignados al arma de infantería desde 1.^o del actual con los siguientes: 31 de Marzo de 1882 para los tenientes coroneles; 15 de Octubre de 1880 para los comandantes; 30 de Julio de 1830 para los capitanes; 28 de Noviembre de 1888 para los primeros tenientes y 29 de Octubre de 1893 para los segundos tenientes.

Por real orden se ha prorrogado hasta el día 30 de Junio próximo venidero los plazos señalados en un reciente real decreto para que los desertores y prófugos, cualquiera sea el punto de su actual residencia, puedan acogerse á los beneficios del indulto otorgado por el mismo, que les serán aplicados en las condiciones que en él se determinan, y observándose para ello las reglas contenidas en el real orden del día 18 de Abril de 1895, publicada también en la *Gaceta de Madrid* del día siguiente.

Dentro de breves días abrirá en esta capital una Academia preparatoria para Aspirantes al Banco de España, nuestro amigo é ilustrado Interventor de dicho Establecimiento de crédito en Guadalajara, D. José Suarez Figueroa.

Muy variado y nuevo resulta el último número de los *Apuntes*, semanario ilustrado que se publica en Madrid, bajo la dirección de D. Eduardo Sánchez de Castilla.

Contiene bonitos grabados de actualidad y su texto es debido á plumas tan bien cortadas como las de Navarro Ledesma, Soriano, *El Sastre Campiño* y otros.

Desde el próximo mes de Marzo in-

roducirá reformas la empresa de *Apuntes*, dejando de editarse en papel apaisado. La cubierta seguirá siendo una más artística y original que hasta el presente.

Han sido nombrados por el Rectorado de la Universidad central Auxiliares interinos de la Sección de Filosofía y Letras de este Instituto, nuestros amigos D. Vicente Guisjarro y D. Luis Torralba, ambos Licenciados en dicha facultad.

En toda España han producido las noticias de Silang excelente impresión, reflejándose en todos los centros y haciendo concebir fundadas esperanzas en la eficacia de los planes militares de Polavieja.

Con las satisfactorias noticias de la toma de Silang ha llegado la tristísima de la muerte del joven y heroico coronel Albert.

Comandante hace dos meses, teniente coronel por la importantísima batalla que ganó en Cacerang, y coronel hace dos días por la toma de Pamplona, ha encontrado gloriosa muerte á orillas del río Zapote.

Se halla gravemente enfermo en Brihuega D. Enrique Diaz García, padre político del conocido farmacéutico don Alvaro Sotillo.

Nuestro amigo D. José Used Lucía ha sido repuesto en el cargo de juez municipal de Sacedorbo.

Reciba nuestra más cordial enhorabuena.

Ha sido declarado supernumerario el aspirante segundo de Telégrafos, que presta servicios en Salas de los Infantes, D. Filomeno Martínez Ramos, hijo de Sigüenza.

Los cognacs, licorcs, jarabes y aperitivos de la casa Henri Garnier & C.^o de Pasajes (Guipúzcoa), superan á todos los más reputados nacionales y extranjeros.

Boeeto

¿Que quién es Margarita? Una aldeana morena, casta y linda, con la boca lo mismo que una guinda y en los ojos el sol de la mañana; una moza tan fresca y tan lozana que con sólo mirar unos segundos sus ojos milagrosos y fecundos, el que perdió la vida la recobra con la salud, no más que á ella le sobra se podrían salvar diez moribundos. Y al divino conjuro del encanto de todas sus carnales perfecciones, cuantas resurrecciones habria en ese triste compuesto donde sólo se entierran ilusiones!

Su voz delgada y grata tan raros timbres toma, que salen por sus labios de escarlata vibraciones de plata tornando con arrullos de paloma. Y cada vez que el alma se le asoma á los ojos, en luces indecimas, y súbito en sus labios se desata un haz vibrante de traviesas rias, quien escuche sus rítmicos ramos acabará afirmando que un tropel de invisibles ruseñores pasó por su garganta gorgaando!

Ante aquella modesta criatura que nació en una cuna hecha de jara, como el pájaro nace en la espesura, el mismísimo Fidas, si la hallara, de seguro saciará sus misteriosas hambres de hermosara. Solamente su cara era una primavera en miniatura! cara sin artificio y sin alifio, semblante sin pinturas y sin trampa. ¡Yo recuerdo haber visto cuando niño una cara como esa en una estampa!

ANDRÉS ESPIN.

CHARADA

Desprimera tres, Rosario, de ir mañana al teatro; que vaya don Blas, que es todo y ha de pasar bien el rato.

B. y M.

Solución á la del número 529: *Médica*.

PLATERÍA DE SALVADOR ORTEGA

Se halla establecida en la calle Mayor baja, 42, frente al Colegio de Huérfanos.

Venta y construcción de objetos de oro y plata.

Se hacen composturas y se compran toda clase de alhajas de oro y plata.

Mayor baja, 42. —A—

Imprenta de la Diputación.